



## Toute Écriture est soufflée de Dieu

« Toute Écriture est inspirée de Dieu et utile pour enseigner, pour convaincre, pour redresser, pour éduquer dans la justice, afin que l'homme de Dieu soit adapté et préparé à toute œuvre bonne. »

**2 Timothée 3.16-17**

Ces paroles de l'apôtre Paul à Timothée offrent une perspective intéressante alors que nous reprenons une nouvelle saison d'études bibliques régulières.

En 2 Timothée, l'apôtre Paul encourage Timothée à poursuivre son travail de prédication de l'Évangile à Éphèse. Paul avertit Timothée qu'il va rencontrer de l'opposition : de faux enseignements et de faux enseignants, des styles de vie immoraux, et cela, même parmi le peuple de Dieu. Dans ce contexte, Paul recommande vivement à Timothée de continuer de prêcher et d'enseigner les Écritures. Rien ne doit le dissuader.

Dans ce passage, Paul explique la raison pour laquelle les Écritures sont si importantes. Elles occupent une place éminente et sont très puissantes.

Elles occupent une place éminente du fait qu'elles sont soufflées de Dieu. Il est bien certain que la Bible a été écrite par des hommes, par exemple Moïse, David et Luc. Le fait que toute Écriture soit soufflée de Dieu signifie que les paroles écrites par ces gens ont été écrites sous la direction de Dieu. Par exemple, David a enduré des souffrances et des angoisses terribles aux mains de Saül et d'autres ennemis. David a écrit comment il s'est senti lorsqu'il a ainsi été trahi. Cependant, Dieu guidait les circonstances que vivait David de même que ce que David écrivait à leur sujet. Les Psaumes que nous avons aujourd'hui sont donc les paroles mêmes de Dieu, communiquées par le biais de David.

La Bible possède donc une autorité absolue. Les autres livres doivent être lus avec un regard critique. L'auteur traite-t-il correctement du sujet? Puis-je croire tout ce qu'il a écrit? La Bible, pour sa part, est la Parole même de Dieu et Dieu n'est pas menteur. Sa Parole doit être crue, acceptée et obéie. L'Écriture est l'autorité suprême, car c'est ce que le Dieu très sage et tout-puissant a déclaré.

L'Écriture est utile pour **enseigner**. Cela signifie que c'est la Parole de Dieu qui enseigne la vraie doctrine au peuple de Dieu. Étant donné que le monde est rempli d'hérésies et de faux enseignements, le peuple de Dieu a tout particulièrement besoin d'être enseigné dans la saine et solide doctrine. C'est ainsi qu'il pourra être prêt à se défendre contre les hérésies tentantes qui s'attaquent à l'Église.

L'Écriture est utile pour **convaincre**. Le mot utilisé dans ce texte signifie non seulement réprimander, mais aussi réussir à convaincre par nos réprimandes. C'est une chose de réprimander quelqu'un. Le

Seigneur Jésus-Christ a souvent été accusé d'avoir commis des péchés, mais ces accusations ne l'ont pas convaincu dans sa conscience et ne l'ont pas amené à se sentir coupable, car il était sans péché. Être réprimandé ou être convaincu dans le sens utilisé dans ce texte signifie être amené à une véritable reconnaissance de nos péchés, de manière telle que nous sommes obligés d'admettre que les accusations sont vraies. La Parole puissante de Dieu pénètre dans nos cœurs et nous convainc de nos péchés.

L'Écriture est utile pour **corriger**. Elle est puissante pour nous transformer, démasquant ce qui est faux dans notre doctrine et notre conduite et nous ramenant dans la bonne voie. Elle nous conduit à Jésus-Christ et oriente notre foi et notre vie vers lui.

Enfin, l'Écriture est utile pour **éduquer dans la justice**. La Parole de Dieu a la puissance de nous enseigner quel style de vie plaît au Seigneur, quels sont les activités, les habitudes et les loisirs qui conviennent à un enfant de Dieu et lesquels ne conviennent pas.

Ces paroles ont très certainement encouragé Timothée dans son travail pastoral. Quelles qu'aient été l'opposition ou la pression subie pour qu'il atténue son message, quelle qu'ait été la tentation de chercher à produire des changements parmi le peuple en utilisant d'autres méthodes, Timothée devait demeurer inébranlable dans sa vocation de prêcher et d'enseigner la Parole de Dieu tout entière. C'est ainsi que le peuple de Dieu serait amené à la repentance et à une obéissance quotidienne toujours plus grande.

À nous maintenant de mettre en pratique cette vérité par l'étude de la Bible. Pour que nous soyons des serviteurs de Dieu bien préparés à toute œuvre bonne (verset 17), nous devons être enseignés, réprimandés, corrigés et éduqués par la Parole de Dieu dans toutes ses parties.

Cette tâche exige souvent beaucoup de travail. Certains passages de la Parole de Dieu peuvent nous sembler plus utiles que d'autres. Dieu nous assure toutefois dans sa Parole que toute Écriture est soufflée de Dieu et qu'elle est utile dans sa totalité, qu'il s'agisse d'une généalogie, d'un récit historique au sujet de David et de Saül ou d'un passage tiré d'une lettre du Nouveau Testament. Il est le Dieu très sage qui connaît tout ce que nous avons besoin de savoir. Sa Parole nous préparera à être des serviteurs fidèles au milieu de tous les défis que nous pourrions rencontrer. Cette conviction à l'esprit, nous pouvons entreprendre avec enthousiasme une nouvelle saison d'études bibliques. Ensemble, nous pouvons nous entraider à acquérir la formation que nous donne la Parole soufflée de Dieu qui nous permettra de mener une vie remplie d'œuvres bonnes.

---

**Carl Vermeulen**, pasteur

Traduit de « All Scripture is God-breathed », *Clarion*, vol. 54, n° 19, 16 septembre 2005, p. 445.

L'auteur est pasteur de l'Église réformée libre (FRCA) à Darling Downs, Australie.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2014. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International (CC BY-SA 4.0)